

Atacama registra una variación anual positiva del 5,1% en el empleo privado

TERMÓMETRO LABORAL. El informe da una actualización al trimestre móvil febrero-abril 2024, periodo en el que destaca un incremento anual del 0,4% en la tasa de ocupación.

Redacción
 cronica@diarioatacama.cl

El Observatorio Laboral Atacama presentó el segundo boletín Termómetro Laboral del año 2024, documento en el que se analizan los datos de la Encuesta Nacional de Empleo (ENE) correspondientes al trimestre móvil febrero-abril.

Del informe se desprende información relevante respecto a los índices de empleabilidad. En el caso de la tasa de ocupación se evidencia un crecimiento anual de 0,4%, lo que se refleja en un aumento de 2.272 personas ocupadas en los últimos 12 meses. Este incremento en la tasa de ocupación y en la cantidad de personas ocupadas está incidido principalmente por la creación de empleo femenino, con un crecimiento anual de 1,0%, cifra que se traduce en el aumento de 1.691 mujeres ocupadas en la región.

Según categoría ocupacional, el informe revela una variación anual de un +5,1% entre los asalariados privados. Si en la región de Atacama teníamos 84.836 personas ocupadas en el sector privado durante el trimestre febrero-abril 2023, actualmente el número llega a 89.192 personas trabajadoras. Por otro parte, entre los asalariados públicos se observa una variación anual de -7,6%, reflejándose una disminución de 1.951 personas

Si bien Atacama tiene una tasa de desocupación de un 9,4%, posicionándola entre las regiones con mayor desocupación del país, también hay que poner sobre la mesa que somos la cuarta región del país con mayor tasa de participación laboral

Raúl Díaz
 jefe de Proyecto
 Observatorio Laboral Atacama

ocupadas en esta categoría.

Raúl Díaz, jefe de Proyecto del Observatorio Laboral de la Región de Atacama, señaló la importancia de mirar estos datos del mercado laboral como un conjunto de indicadores que deben comprenderse de manera interrelacionada.

“Muchas veces nos quedamos con datos aislados que no logran dar cuenta de la complejidad del ecosistema laboral. Por ejemplo, si bien Atacama tiene una tasa de desocupación de un 9,4%, posicionándola entre las regiones con mayor desocupación del país, también hay que poner sobre la mesa que somos la cuarta región del país con mayor tasa de participación laboral (66,0%), siendo superada solo por las regiones de Aysén (70,5%); Magallanes (68,3%) y



LA TASA DE OCUPACIÓN SE EVIDENCIA UN CRECIMIENTO ANUAL EN LA REGIÓN.

Metropolitana (66,3%)”.

En esa misma línea, Díaz dijo que “muchas regiones del sur del país tienen bajas tasas de desocupación, pero también bajas tasas de participación laboral, por ende, hay mayor cantidad de personas que se encuentran fuera de la fuerza laboral, en comparación a la región de Atacama. Además, es necesario destacar el aumento del empleo en el sector privado, el cual presentó una variación anual positiva de 5,1%, lo que se traduce en un incremento de 4.356 asalariados en el sector privado. Esto se condice con los buenos indicadores económicos que entregó esta semana el Banco Central. De acuerdo a estos datos, el índice Mensual de Actividad Económica (Imacec) nacional tuvo una

expansión del 3,5% en el mes de abril, donde todas las actividades económicas contribuyeron a su crecimiento anual. En estos términos, se espera que durante los próximos meses siga creciendo la economía, tanto regional como nacional, y que esto genere un impacto positivo en el mercado laboral”.

El seremi del Trabajo y Previsión Social, Jonathan Páez, destacó este incremento en la tasa de ocupación de mujeres en la región de Atacama, señalando que “Desde los últimos meses podemos ver un aumento sostenido en la empleabilidad femenina, dato relevante considerando que este fue uno de los segmentos más afectados durante la pandemia. Por ejemplo, podemos ver que previo a la crisis sa-

nitaria, durante el trimestre febrero-abril del año 2019 tuvimos una tasa de ocupación de mujeres del 50,0%; mientras que en el último trimestre febrero-abril 2024 llegamos a un 49,9%, dando cuenta de una recuperación importante de los empleos ocupados por mujeres y llegando a niveles similares a los que teníamos antes de la pandemia. En definitiva, vemos una evolución de las mujeres ocupadas desde el arribo del coronavirus. Si entre febrero-abril de 2020 se registraron 48.511 mujeres ocupadas, durante el mismo trimestre de este año tenemos 62.435 mujeres con trabajo, es decir, hemos recuperado alrededor de 14.000 empleos femeninos en la región”.

Cabe señalar que durante es-

te trimestre el aumento en las personas ocupadas estuvo incidido por la variación anual en los siguientes sectores económicos: Construcción (+12,8%), Industria Manufacturera (11,7%); y Explotación de minas y canteras (+11,4%).

Al respecto, el seremi del Trabajo, comentó que en Atacama los sectores de la Construcción, la Industria Manufacturera y la Minería, cumplen un rol fundamental para el desarrollo económico y la empleabilidad de la región. Precizando que “Tenemos distintos proyectos de inversión públicos y privados que estamos reactivando en las distintas provincias de la región. Esperamos durante este año tener noticias positivas para dar luz verde a estos proyectos, que estamos seguros generarán importantes aportes a la empleabilidad de la región. Tanto el Ministerio de Hacienda como el Banco Central están haciendo proyecciones positivas en cuanto al crecimiento de la economía, dejando atrás los augurios de recesión que muchos expertos pronosticaron. Tanto la expansión del Imacec en un 3,5% durante el mes de abril, como así también la baja en la tasa de interés del Banco Central, son noticias buenas para que la inversión privada siga creciendo en el país y en nuestra región, lo que implicará mayores puestos de trabajo”.